

Es ist, abgesehen von den überzeitlichen Belangen und Beweggründen, durchaus begreiflich, daß die Gattung des Abenteuerromans sich heute bei vielen Lesern einer hohen Beliebtheit erfreut. Wir leben nicht mehr in einer bürgerlich-satten Zeit gesicherter Lebensverhältnisse. Unsere Existenz ist unlosbar verbunden mit Risiko und Einsatz, dessen Höhe mehr und mehr die des möglichen Erfolges bestimmt. Und so haben wir ein lebendiges und nahe Verhältnis zu solchen Büchern, in denen männlicher Wagemut der Schrecknisse und Gefahren Herr wird und sie bewährt auf Fahrten und bei Abenteuern in aller Herren Länder. Ein solches Schrifttum hat besonders dann, wenn in ihm nicht erdichtete, sondern selbsterlebte Abenteuer gestaltet werden, sogar einen hohen künstlerischen und ethischen Rang.

Dr. Bernhard Payer von der Reichsstelle zur Förderung des deutschen Schriftums im „Völkischen Beobachter“

Die vier neuen Bände der erfolgreichen Sammlung

② Jeder Band M 3.80 mit Leinenvordecken ②

JAN MURR

Die Männer der Fortune

251 Seiten

Die Welt
der
Fahrten
und
Aben-
feuer



H. S. THIELEN

Das unterhimmlische Reich

entdeckt von Engelbert Kaempfer

Mit einer Karte. 239 Seiten. — Geschenkausgabe mit 8 Tiefdrucktafeln in Linnen M 5.80

Es ist ein Sang von Blut und Tod, von männlichem Wagen und füherer Entschlossenheit, von Heldentum und jährem Schaffen. Ein großer Preisnehmer des deutschen Volkes wird hier lebendig, ein Hörer und Denker, der hunderthalb sein Leben daran setzte, das geheimnisvolle, verschlossene Reich der aufgehenden Sonne zu entdecken, das sich mit Schwert und Dolken gegen jeden fremden Einfluss wehrte. Nach umfältigen Mühen und Gefahren erlebten wir Engelbert Kaempfers endlichen Sieg und erobern mit ihm jenes Land der glühenden Wärchen und Heldenlängen, der Daimyo und Samurai, der Kirschblüte und rituellen Künste, des Hönenfests und der tödlichen Vaterlandsliebe. Zartheit und Schönheit verborgen sich hinter feindlicher Ehrwürde, und wenn wir mit dem kriegerischen Geiste des Deutschen alles erkannt und erfasst haben, dann leuchtet uns auf einem dunklen Grunde Yamato damashii, die Seele Japans, entgegen. Wie ein gewaltiger Strom rauscht das atemberaubende Geschehen an uns vorüber, das mit großer sprachlicher Kraft und einer tiefen Einfühlung in die Welt Osiens gestaltet ist.

F r a k e r

WILL-EICHEN PEUCKERT: Die goldenen Berge. Ein deutscher Heldenzug. 318 Seiten. Mit einer Karte von Venezuela. Gebund M 3.50, Leinen M 3.20

Es geht um die Rückkehr, um ein ausziehendes deutsches Reich, es geht um den Drang der Jagd, Zähmen und Überwinden zu besiegen und das Feindesreich zu Nutz und Nutzen zu bejagen. Hannoverscher Verlag
Es füllt sich mir das bejagende Menschenreich vor, wie wir Ruhmepflücker ihn würdevoll müssen. Biel von Waller

RUDYARD KIPLING: Drei Soldaten. Mit Federzeichnungen von Hans Sauerbrück. Druck von Kleistpreis-
trager Wilhelm Lehmann. 224 Seiten. Gebund M 4.—, Leinen M 4.80

Dies herzliche Soldatentbuch Kipling liegt in einer neuen Auflage vor, und es ist gerade heute notwendig, auf diesem einzigartigen Werk und seinem Einflusse auf uns alle hinzu hingewiesen zu werden, da es in die Kette mährischer Welt, die uns aus den Bildern dieses Engländers angenehm ansieht. Jedes ist der Mann, der zum Sieger geht, gewissheit und die unbestimmte Weisheit dieser Welt, gepackt werden wie von einem Mann, der dann nur das schwere Los tragen muss, das ihm die Wirklichkeit erfordert, indem wir bis jetzt des Dichters selber leben, der engelisches Dichter usserst gut, und vielleicht ist es nicht zuviel, in Kipling, London und Orient das große germanische Erbe des großen Dichters unserer Tage zu erkennen.

F. R. NORD

Die drohende Sichel

376 Seiten

In noch unklarer Umrisse heben sich aus dem heutigen Weltgeschehen die Schritte um die Wüste Gobi im östlichen Asien ab, als zukunftsreichste Kulturfelder, als Quellländer ungeheuren Geschwärms, von denen auf die großen Mongolienreiche ihr zerstörendes Werk nach Westen und Osten verteilen, ein Chinggis Khan, ein Hulagu, ein Kubrat. Diese Ionen bilden in ihren Zielen die Zeitgedanken des Buches, das den mongolischen Menschen im Schnittpunkt so gewaltiger geistiger Bewegungen zeigt, wie der des errötzenden China und des allers vergrämten Völkerwismus Asiens. In atemberaubender, fast bestürzender Wucht werben die jenseitigen Theorien der Sowjet in ihrem bestimmungsvollen Zeitdruckstreifen den uralten Überlebenskampf einer tief innerlichen Weisheit, wie sie über den Völkern Asiens liegt, gegenübergestellt. Symbole des Entzugs im Bereich der Menschen erscheinen, tief erschauten Vollendungen menschlicher Lebensführung gegenüber. Peking und Moskau, Hsia, Tschiang und Kuomintang, die Wüste Gobi und die Berge des Pamir bilden den Schauspiel der Handlung, die, von seßhafter asiatischer Musik erfüllt, das Ende dem Zeitlichen still und graubig in einer Synthese entgegen-
hält, deren bewegter Glanz sich jedem Geschehen angleicht.

HÄUPTLING

Büffelkind Langspeer

Eine Selbstdarstellung des letzten Indianers

Deutsch von Dr. Hans Rudolf Rieder. 203 Seiten. 10. Auflage

Mit diesem Buch tritt ein wirklicher Indianer vor uns. Es ist kein Roman und keine romantische Erfindung, sondern eine lebendige Darstellung des vielfarbigem Indianerlebens von der Geburt im Tiefe bis zum Sterben des Sterbeliebes und von den Tagen des freien Umherstreifens auf der entlebten Prärie bis zum letzten Hoffnunglosen Kampf gegen den weißen Eindringling. „So ähnlich muß auf die Nörner der Dekabring die Germania“ des Tacitus gewirkt haben. Es ist ein Heldenbuch seines Volkes, was Häuptling Langspeer geschrieben. Es ist färbig und abenteuerlich wie ein Epos, und es hat auch dessen Größe.“ Kritiker Süddeutsche Presse „Er ist der Heldenstof seines Stammes geworden und hat ein Quellenwerk zur Naturgeschichte des Indianers geliefert. Wer Langspeers Schilderung nachliest, erkennt, daß hier der Stoff zu einer Heldenverehrung verliegt.“ Der Tag Berlin Der neue Auflage ist ein ausführliches Nachwort beigegeben, das sich mit dem weiteren Schicksal des Häuptlings Langspeer befaßt.

C h i s o n

HANS HELGREN: Land ohne Schatten. Die letzten Wunder der Wüste. 240 Seiten mit 29 Tiefdruck-
bildern nach Aufnahmen des Verfassers und vielen Skizzen. Gebund M 3.20, Leinen M 3.80

Ein sehr eindrücklichem Spaziergang des Verfassers stellt vor ihm hier ein gewaltiger Wüstenraum ab, ein Epos der Wüstenwelt, bestehend aus wunderschönem Naturbild. Das interessante Buch läßt sich wie ein aufregender Roman und ist leichter glauben zu sein als eigentlich Spannung, die sie der Oberfläche eignet.

Süddeutsche Zeitung

JACK LONDON: Wolfsblut. Einzig bereitgelegte Übersetzung von M. Lenz. Gesamtaufz. 150 000. 237 S. Leinen M 3.80

Wolfrat ist dieser Roman eines Handelsmenschen, der ein Hoffmeister und das wilde Leben liebender, abenteuerlicher Dichter ist. Er ist ein sehr interessanter und wie fast alle Kärtchen. Auf alle Fälle ist er ein schönes Beispiel alter Literatur und tiefer Erkenntnis. Er führt den Leser in die Falle, kann kein Blaßes und zeigt das nach Leben und die Weisheit dort mit furchtsamer Weise.

B. G. Teubner & Co., Bamberg

Die Welt
der
Fahrten
und
Aben-
feuer

